



# El Buen Samaritano

HOJA INFORMATIVA DE LA BOLSA DE CARIDAD

ARCHICOFRADÍA SACRAMENTAL DEL STMO. CRISTO DE LA REDENCIÓN Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES

NÚMERO 8 \*\*\* ENERO 2000

## LA CARIDAD Y EL JUBILEO, SERÁN TRATADOS EN UNA CONFERENCIA

Siguiendo con nuestro ya habitual programa de actividades, tenemos prevista una nueva conferencia, a celebrar el próximo miércoles 26 de enero, y la ofrecerá nuestro director espiritual, D. Luis Alvarez-Ossorio Moreno S.I., comenzando a las 21'00 horas, una vez finalizado el primer día de Quinario en honor de nuestro Cristo de la Redención, que comenzará a las 20'00 horas. El tema será "La Caridad, alma del Jubileo".

La conferencia tendrá lugar en Sala de Cabildos de nuestra Casa Hermandad.

Esperamos contar con tu presencia en este acto. Asimismo, es nuestra intención realizar otra conferencia para febrero, previsiblemente el último jueves de mes, día 24, tras el culto Eucarístico mensual. Aún no se tiene confirmado del todo el ponente, aunque estaréis informados puntualmente.

## CAMPAÑA DE RECOGIDA DE ALIMENTOS PARA ENVIAR A ÁFRICA

Debido al éxito obtenido en la campaña de recogida de productos de limpieza a favor del asilo de los Ángeles, nos hemos propuesto, a iniciativa del Grupo de Misioneros de la parroquia de Santo Domingo de Guzmán, hacer otra de las mismas características, esta vez con **alimentos**. La entidad que nos acogerá en sus dependencias, será una vez más, los supermercados **Supersol**, de las sucursales de Tomás Escalonilla, en el barrio de Nueva Málaga, y el del barrio de Miraflores, dada la especial solidaridad de estos sectores para con las acciones humanitarias, del que ya dieron muestra el 18 de septiembre.

Para quedar en un lugar común y repartir los equipos, se cita a todo aquél que quiera colaborar, a las 9'30 horas de la mañana del **sábado 12 de febrero**, en la **parroquia de Stella Maris**, en la Alameda Principal. Se ruega encarecidamente la asistencia.

## PREPARATIVOS PARA EL I ENCUENTRO SOBRE LA CARIDAD Y ACCIÓN SOCIAL EN LAS COFRADÍAS MALAGUEÑAS

Las reuniones con las vocalías de caridad de éstas Cofradías hermanas, dieron lugar a barajar distintas fechas para la celebración de este encuentro, promovido por nuestra Archicofradía. El sábado, 4 de Marzo, aparece como la fecha más factible, contando como lugar las dependencias de la Agrupación de Cofradías, en el Muro de San Julián. Allí nos reuniremos todas las Hermandades para tratar sobre algo tan sustancial como las obras sociales. Aparte de ser una convivencia para conocernos, pretendemos sea el comienzo de una gran labor asistencial en conjunto. En el próximo número confirmaremos el programa, horario y pormenores de este ilusionado proyecto.

## LA CARIDAD JUBILAR Y EL COMPROMISO POR LA JUSTICIA

"La Caridad que nos abre los ojos a las necesidades de quienes viven en pobreza y marginación, es otro signo de misericordia de Dios, que debe resplandecer en el año santo. Ante las nuevas formas de pobreza, ante nuevas formas de esclavitud, ante la deuda externa de tantos países pobres, urge eliminar el predominio de unos sobre otros: son un pecado y una injusticia. Asimismo se ha de crear una nueva cultura de solidaridad y cooperación internacional, para que los países ricos y el sector privado, asuman su responsabilidad en un modelo de economía al servicio de cada persona" (cf. *Incarnationis Mysterium 12*).

"El Jubileo es una nueva llamada a la conversión del corazón mediante un cambio de vida. Recuerda a todos que no se debe dar un valor absoluto ni a los bienes de la tierra, porque no son Dios, ni al dominio o la pretensión de dominio por parte del hombre, porque la tierra pertenece a Dios y sólo a Él" (cf. *Incarnationis Mysterium 12*).

"También el Papa, en la Carta Apostólica Tertio Milenio Adveniente, nos invita a la conversión social, al compromiso a favor de la justicia y de la paz en el mundo, y a una opción más clara y preferente por los pobres y marginados. El Jubileo es, pues, un tiempo propicio para restablecer el derecho de los pobres y para disfrutar de la paz en la tierra, que es don de Dios para cada uno de sus hijos. En este sentido, es necesario actualizar y renovar las cuatro disposiciones jubilaires de la ley de Moisés (cf. *Lv 25*) asumidas por Jesucristo, que es enviado a anunciar la Buena Noticia a los pobres... a dar la libertad a los oprimidos y a proclamar el año de gracia del Señor" (*Lc 4*)".

(Extraído de *CATEQUESIS JUBILAR IV. DIÓCESIS DE MÁLAGA. ADVIENTO DE 1999*)

## VOLUNTARIADO

Por fin, hemos conseguido ampliar a un total de tres, los grupos de voluntariado para enviar medicinas a los países necesitados. Se siguen desarrollando en la Parroquia de Santo Domingo de Guzmán, desde el 8 de enero, a las 18'15 horas. Éstos son los próximos turnos:

- Enero: 22 (sábado).
- Febrero: 12, 19 y 26 (sábado).

Te pedimos tu colaboración y asistencia en esta entretenida jornada. ¡¡Animate!!

### ALMANAQUES BENÉFICOS

En Diciembre, se pusieron a la venta unos almanques con la portentosa imagen del Cristo de la Redención, al precio de 500 pesetas, cuyos fondos serán destinados a las obras sociales que nuestra Bolsa de Caridad prevee ejecutar. Destaca en tan hermoso trabajo el lema de la Cofradía: "Nos nació y se nos dio de María, la Virgen" (Nobis Natus, Nobis Datus ex María Virgine). Pueden adquirirse en la Casa Hermandad.

### NOTICIAS *breves*

\*\* Se le entregó, como viene siendo tradicional, veinte lotes de productos navideños a las **Hermanas de la Cruz**, valorado en 90.000 ptas. por lo que se hacen sólidos aún más si cabe, nuestros lazos de unión con éstas Religiosas de la plaza de Arriola.

\*\* Fueron también las Hermanas de Sor Ángela, las que nos facilitaron una lista de niños para que pudieramos poner en marcha nuestra habitual **Campaña de Reyes 2000**. Fueron veintiún niños los que escribieron la carta a los Reyes Magos y, una vez entregadas a la Bolsa de Caridad, nos pusimos en contacto con sus Majestades, y el día 6 de enero se personaron para darles los presentes a los niños. Fue una inolvidable jornada, que cada año va en aumento de asistencia de hermanos y cofrades, en general. ¡¡Anímate a presenciar la de 2001!!

La Bolsa de Caridad contó con el estreno de los atuendos de los Reyes Magos, que ejercieron este año: de Melchor, D. Rafael Chenoll, consejero de la Archicofradía; de Gaspar, por indisposición del hermano D. Juan Antonio Gómez, actuó D. José Andrés Tello; y de Baltasar ejerció D. Eduardo Jesús González, éstos dos últimos, albaceas de la corporación.

\*\* Se desarrollaron las cuestaciones los días 4 y 11 de diciembre, obteniendo una respetable cantidad económica, que nos fue muy útil para poder llevar a cabo las dos anteriores obras de caridad.

### SUSCRÍBETE A LA BOLSA DE CARIDAD

Los martes, a partir de las 20'30 horas, podremos atenderte personalmente. Si deseas exponer ideas o conoces alguna obra social a realizar, ven a ésta tu Casa Hermandad, cuyo número de teléfono es 952 219243.

### UN JUBILEO PARA EL CORAZÓN

Ha comenzado para todos nosotros, los cristianos, el Jubileo del año 2000, que se extenderá hasta la festividad de la Epifanía del próximo 2001. Toda la Iglesia universal, se encuentra inmersa en la celebración, que ha sido empezada desde hace tres o cuatro años. Todos recordamos cómo ha empezado el Jubileo en Málaga: el día de Navidad pasado, con procesión y solemnisimo pontifical. Sin duda, en sus formas, este comienzo ha sido del gusto de los que nos sentimos cofrades. No obstante, aunque estoy totalmente de acuerdo como ha empezado la celebración jubilar, viendo el programa de celebraciones, pienso que hay excesivas procesiones, demasiado aparato externo y me surgen dudas acerca del riesgo que corremos de que todo esto peque de superficialidad. Toda esa parafernalia debe ser expresión de lo que es el auténtico jubileo: una transformación del corazón que nos acerque a Dios a través de nuestros hermanos los hombres, especialmente los hombres y mujeres necesitados. Es preciso proponerse de forma explícita alcanzar ésta gracia jubilar, y para ello hay que poner medios. Eso es lo fundamental y después vendrán las procesiones.

En el contexto de nuestra Archicofradía, estoy convencido de que la Bolsa de Caridad puede llegar a ejercer un importante papel de ayuda para que consigamos el objetivo jubilar en nuestras mentes y corazones. La Bolsa de Caridad, por su propia naturaleza y sus actuaciones, se dirige a lo más íntimo de un compromiso cristiano renovado. Aquí lo único que hay que hacer es compartir tiempo y/o dinero con los demás en una doble vertiente: tanto la convivencia con los hermanos de la Cofradía, donde hay que practicar ese arduo ejercicio diario de comprendernos los unos a los otros; como, sobre todo, la acción dirigida hacia afuera, buscando siempre al hermano necesitado y tomar conciencia de sus problemas, compartiendo con otros grupos y comunidades ese esfuerzo de materializar la caridad en forma de solidaridad efectiva. Todo esto representa una dimensión fundamental en la vida de cualquier cristiano. Desde luego, no es lo único. Pero sí que constituye la prueba de que tenemos un deseo sincero de convertir en vida lo que celebramos en la Eucaristía, lo que oramos, lo que debatimos y aprendemos en charlas de formación, y lo que anunciamos el Viernes Santo o en la Octava del Corpus por las calles: que seguimos a un Dios que es Amor entregado y Crucificado.

Esta es una de las ofertas de tu Archicofradía para este año Jubilar: su Bolsa de Caridad. La humildad de medios y fines es grande. Podrían hacerse más y mejores cosas, sin duda. No obstante, con lo que somos y tenemos, permanece intacta la aspiración de que a todos nos sirva de elemento transformador de cada uno de nosotros, para que poquito a poco, de forma vital, dejemos de pensar siempre en nosotros mismos y nos pongamos al servicio de los demás, para así encontrarnos con Cristo. Que Nuestra Señora de los Dolores, que nos precede y ayuda en el camino de la fe, interceda para que se nos conceda celebrar el Jubileo con autenticidad.

**JESÚS JAVIER JURADO SIMÓN**  
Presidente de la Bolsa de Caridad